
Ortsnachrichten
 Probsteierhagen Passade Prasdorf

Mitteilungsblatt der Gemeinde Probsteierhagen
1259 - 2009

Nummer 10 Oktober 2022 61. Jahrgang

Foto: Erik Christensen

Das Liegende Johanniskraut: 
Eine botanische Rarität am Dabeler Ring in Probsteierhagen



Oktober 
So. 02.10. 9.30 Uhr  P. Pfau mit Chor  und Apfelfest im Claus 
        Harms Haus 
So. 09.10. 09.30 Uhr P. Somogyi-Erdödy 
So. 16.10. 09.30 Uhr  P. Pfau 
So. 23.10. 09.30 Uhr Prädikantin Bernien 
So.  30.10. 09.30. Uhr P. Pfau mit Taufe 

 
Gesprächs-

kreis 
 

Dienstag 
18. Oktober 
19.00 Uhr 

im  
Claus Harms 

 
Kreativkreis 

 

Donnerstag 
13. Oktober 
19.30 Uhr 

 

im  
Claus Harms 

Haus 

 
Monats- 

geburtstag 
 

Mittwoch 
07. Dezember 

15.00 Uhr 
im  

Claus Harms 

 
Kantorei 

 
Probe 

mittwochs 
19.00 Uhr 

 
 
 

nicht in den  
Ferien! 

 
Friedens- 
andacht 

 

Donnerstag,  
27. Oktober 
19.00 Uhr 

in der Kirche  
anschl.KGR-

Sitzung 

 
Am 27. November ist  

Kirchengemeinderatswahl 
Bitte kommen Sie zur Wahl ! 

Mischen Sie sich ein und prägen Sie das Gemeindeleben! 
 
Gewählt wird im 

Claus Harms Haus  
(Gemeindehaus) 

 in Probsteierhagen  
am Sonntag, 27.11.2022, 1. Advent 

von 10.30-18 Uhr 
 
 

 

Gemeindeversammlung 
 
am 06.11. um 10.30 Uhr im Anschluss an den Gottesdienst in der Kirche 
 - Vorstellung der KGR Wahl– Kandidatinnen und Kandidaten 
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BEKANNTMACHUNGEN/INFO

Sitzungstermine
Am 05.10.2022 ist eine Sitzung der Gemeindevertretung 
geplant. Die Tagesordnungen für die im Oktober geplanten 
Sitzungen werden rechtzeitig im Bekanntmachungskasten 
gegenüber der Fa. Elektro Rethwisch, dem Bekanntma-
chungskasten am Dorfplatz und auf der Homepage der 
Gemeinde, www.probsteierhagen.de, bekannt gegeben.

Einwohnerversammlung
Die diesjährige Einwohnerversammlung soll entweder am 
26.10.2022 oder am 02.11.2022 im Schloss Hagen stattfin-
den, zu der ich Sie herzlich einladen möchte. Ich hoffe, 
dass uns ein Planungsbüro Beispiele für Versorgungsmög-
lichkeiten mit regenerativen Energien (Kalt- oder Warm-
wärmenetze) vorstellen kann, die Terminabstimmung ist 
zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht abgeschlossen. Als 
Themen sind u.a. weitere Energiethemen (regenerative 
Energien, Energieeinsparungen) und die Schlüsselprojekte 
aus dem Ortsentwicklungskonzept geplant. Die Einladung 
wird rechtzeitig vorher im Bekanntmachungskasten und 
auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht.

Versteigerung der Strohfiguren
Am 08.10.2022 ab 15:00 Uhr soll wieder das nun schon 
traditionelle Versteigern der Strohfiguren am Schloss 
stattfinden. Frank Duffner übernimmt die Rolle des Auk-
tionators und wird wieder eine Versteigerung nach dem 
amerikanischen Prinzip durchführen, das heißt, dass jeder 
mit jeweils 5,- € mitsteigern kann, bis keiner mehr bie-
ten möchte. Der- bzw. diejenige, der/die zuletzt einen 5,-€ 
Schein gesetzt hat, hat die Versteigerung gewonnen und 
darf die Figur mit nach Hause nehmen. Der Erlös der Ver-
steigerung kommt der Jugendarbeit im Dorf zugute.

Laternenlauf
Das Laternelaufen findet in diesem Jahr am 14.10.2022 
statt. Gestartet wird um 18:30 Uhr an der Dörfer-Gemein-
schafts-Schule. Auf altbekannten und neuen Wegen geht 
es dann unter musikalischer Begleitung durch einen Spiel-
mannszug durch das Dorf und endet bei der Feuerwehr. 
Über eine rege Beteiligung würden sich die Organisatoren 
freuen. 

Kindervogelschießen
Dieses Jahr hat der Kindervogelschießen bei bestem Wet-
ter im Schlosspark stattgefunden. An vielen verschiedenen 
Stationen konnten die Kinder wieder in den verschie-
denen Altersklassen mit viel Spaß und Freude die Spiel-
stationen durchlaufen und Punkte sammeln. Am Ende 

gab es viele Königinnen und Könige. Vielen Dank an die 
Organisator*innen vom Sportverein und die vielen frei-
willigen Helfer*innen, ohne Euch wäre die Veranstaltung 
nicht möglich gewesen.

Foto: Karl-Heinz Geest-Hansen

Tannenbaum
Der Sommer ist vorbei, die ersten Spekulatius sind schon 
in den Läden und mit der Herbstzeit beginnen die Auf-
räumarbeiten in den Gärten. Ein letztes Mal Rasen mähen, 
die Hecken und Büsche zurückschneiden –besonders an 
den Fuß- und Fahrradwegen- und dann soll die zu groß 
gewordene Tanne ja auch noch entfernt werden. Aber wo-
hin damit? Bieten Sie sie doch einmal der Gemeinde an. 
Sollte sich die Tanne für unsere Weihnachtsbeleuchtung 
eignen, werden unsere Gemeindehandwerker für das Fäl-
len und den Abtransport sorgen. Ihren Anruf nehme ich 
gerne unter der Telefonnummer 7160 entgegen. Sie können 
sich auch gerne direkt an die Bauhofmitarbeiter wenden, 
Sie erreichen sie unter der Telefonnummer 0173-9811755.

ALFA-Taxi
Auch in der Probstei gibt es ein neues und flexibles ÖP-
NV-Angebot - die Anruf-Linien-FAhrten (ALFA).
Dabei werden die Orte in der Probstei nicht nur mit Lini-
enbussen, sondern auch durch Anruf-Linien-Fahrten be-
dient. Besonders in den Abendstunden und am Wochen-
ende sorgen die Anruf-Linien-Fahrten für eine bessere 
Anbindung nach Schönberg bzw. Laboe, wo regelmäßig 
Anschlüsse zu den Buslinien von und nach Kiel, Probstei-
erhagen sowie Schönkirchen bzw. nach Heikendorf und 
Kiel bestehen. Das zusätzliche Angebot wird nicht mit 
„klassischen“ Linienbussen hergestellt, sondern mit einem 
Taxi. Dieses Angebot kostet keinen Aufpreis. Alle vor-
handenen Fahrkarten (z. B. Wochen- und Monatskarten) 
werden anerkannt. Dieses neuartige Konzept wurde vom 
Kreistag des Kreises Plön beschlossen, unter Mitwirkung 
von Amt und Gemeinden entwickelt und von der VKP 
umgesetzt. Damit sollen Bedienungslücken geschlossen 
werden, um das ÖPNV-Angebot im ländlichen Raum 
nachhaltig zu verbessern. 
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So funktioniert ALFA:
Bestellen Sie ihre Anruf-Linien-Fahrt (ALFA) mindestens 60 Minuten vor der fahrplanmäßigen Abfahrt bei Peters Taxi 
unter der Telefonnummer 0 43 44 / 28 29 zu einer der angegebenen Haltestellen.
Am 30.09.2022 startet eine neue Linie in der Probstei. Die Fahrpläne der bestehenden und der neuen Linie sind über die 
Web-Seite der Verkehrsbetriebe Plön einzusehen.
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Das Liegende Johanniskraut: 
Eine botanische Rarität am Dabeler Ring in 
Probsteierhagen (siehe Titelbild)
Am Dabeler Ring in Probsteierhagen gibt es, wie vom 
B-Plan vorgesehen, Straßenbäume. Die Flächen darunter 
sollen sich selbst begrünen und nur gelegentlich gemäht 
werden. 
Als ich die Vegetation dieser „Baumscheiben“ näher be-
gutachtete, stellte ich schon an der ersten Grünfläche Er-
staunliches fest: In mehreren handtellergroßen Flecken 
wuchs dort eine bodendeckende Pflanze mit wunderschö-
nen kleinen, gelben Blüten. Es handelte sich um das Lie-
gende Johanniskraut, in der neuen „Roten Liste“ der ge-
fährdeten Arten als „sehr selten und „stark gefährdet“ be-
schrieben. Ich hatte diese Pflanzen seit Jahren nicht mehr 
gesehen. Alleine diese kleine Fläche enthielt zu diesem 
Zeitpunkt 37 Arten, darunter auch die Schmalblättrige 
Wicke als weitere Art der „Roten Liste“ (Vorwarnliste).  
Auf den weiteren untersuchten „Baumscheiben“ im Dabe-
ler Ring sah es ähnlich aus. Auch einige weitere enthielten 
das Liegende Johanniskraut und andere die Kleinblütige 
Königskerze von der „Roten Liste“ (Vorwarnliste). 
Diese Beispiele zeigen, dass es für die heimische Pflan-
zenwelt z.T. immerhin noch  nicht ganz so trostlos aus-
sieht, wie es manchmal dargestellt wird. Dafür ist aller-
dings entscheidend, ob wir ihr die Möglichkeiten geben, 
sich auch zu entfalten. Daher ist es wichtig, dass die 
Baumscheiben sich selbst entwickeln dürfen, dass dort 
eben keine Grassaat eingebracht und keine Bodendecker 
gepflanzt werden.   
Im neuen Baugebiet am Wulfsdorfer Weg habe ich danach 
an einer Stelle ebenfalls das Liegende Johanniskraut ge-
funden. Diese Stelle ist inzwischen überbaut, aber man 
kann hoffen, dass die Pflanze in den entstehenden Baum-
scheiben und an anderen „Wildplätzen“, z.B. am wasser-
gebundenen Weg an den Wasserrückhaltebecken, wieder 
auftauchen wird. 
Es wäre schön, wenn auch die Bewohner der neuen Bauge-
biete diese Vegetation als wertvoll erkennen und anerken-
nen würden. Jede/r einzelne kann etwas für die heimische 
Pflanzenwelt tun, indem Wildpflanzen, z.B. im Rasen und 
am Wegrand, nicht als störend, sondern als Bereicherung 
wahrgenommen werden.  
Näheres zu diesem Thema findet man in diesen Orts-
nachrichten im Bericht der letzten Sitzung des Beirats für 
Natur & Umwelt der Gemeinde Probsteierhagen in diesen 
Ortsnachrichten. 

Dr. Erik Christensen

Bericht über die Sitzung des Beirates für 
Natur und Umwelt
der Gemeinde Probsteierhagen am 23.08.2022
TO-Punkt 5: Berücksichtigung der Spontanvegetation 
bei der Anlage und Pflege artenreicher Grünflächen 
an Straßen, Wegen und Plätzen: Leitfaden der AG Ge-
obotanik & LLUR

In der Broschüre „Artenreiches Grünland – Handrei-
chung zur Anlage und Pflege artenreicher Grünflächen 
an Straßen“ des LLUR (Landesamt für Landwirtschaft, 
Umwelt und ländliche Räume) werden in erster Linie 
Empfehlungen zur Neuanlage und floristischen Aufwer-
tung bestehender Grünflächen mittels des Einsatzes von 
gebietseigenem Saatgut, der „Regiosaat“ bzw. dem „Na-
turraumtreuen Saatgut“ gegeben. Überall geht die Ar-
tenvielfalt zurück, daher werden vielerorts Blühstreifen 
angelegt. Der AG-Geobotanik (der wissenschaftliche Ver-
ein, der sich in SH mit Flora & Vegetation beschäftigt) 
begrüßt die naturschutzfachlichen Bemühungen zur An-
lage von artenreichen Grünflächen und das Engagement 
für die Verwendung von gebietseigenem Saatgut. Sie ist 
jedoch besorgt, dass dabei die naturfachliche Bedeutung 
der bereits vorhandenen Vegetationsbestände ebenso wie 
der sich natürlich entwickelten Spontanvegetationen un-
terschätzt und die Rolle im Naturhaushalt in der Broschü-
re nicht genügend Beachtung finden. Es ist oftmals viel 
wirkungsvoller, der Natur freien Lauf zu lassen und der 
Spontanvegetation eine Chance zu geben.
In Zusammenarbeit mit dem LLUR hat die AG Geobota-
nik erreicht, dass die Bedeutung der schon vorhandenen 
Vegetation (Spontanvegetation) wieder verstärkt Beach-
tung findet. Hierzu haben die AG Geobotanik und das 
LLUR einen gemeinsamen Leitfaden herausgegeben.
Der Vorsitzende verteilt diesen Leitfaden an alle Teilneh-
mer der Sitzung und gibt umfangreiche Erläuterung dazu.
Vordringliches Ziel des Naturschutzes muss es sein, Flora 
und Fauna in ihrem Vorkommen zu schützen und deren 
Lebensbedingungen zu verbessern.
Dr. Christensen veranschaulicht an verschiedenen Beispie-
len die Natur, wenn man sie nur so machen lässt:

sich selbst überlassen, 2mal im Jahr je nach Vegetati-
onsbestand gemäht, die Wildvegetation ist sehr arten-
reich. 

überlassen und nur 2x jährlich bearbeitet, kein hoher 
Pflegeaufwand, aber eine sehr hohe Biodiversität.

-

innerhalb eines Jahres fast 200 Pflanzenarten. Darun-
ter befanden sich 4 Arten der Roten Liste SH Kat.2 
und 3 sowie 8 Arten der Vorwarnliste. Solche Flächen 
können über entsprechende Pflegemahd ohne weitere 
Einsaat von Regiosaat zu einer wertvollen und arten-
reichen Wiese entwickelt werden.So eine Vielfalt kann 
keine Regiosaat hervorbringen. Selbst die Kieler Nach-
richten haben darüber auf der Titelseite und umfang-
reich im Innenteil berichtet.

Vor allem gilt es, bei allem Handeln die Auswirkungen 
auf die heimische Flora und Fauna stärker zu berücksich-
tigen und den Bürgern den Eigenwert der sie umgebenden 
Artenvielfalt zu vermitteln, auch wenn Biotope nicht dem 
gängigen ästhetischen Empfinden entsprechen oder Arten 
vermeintlich keinen Nutzen haben oder sogar als Unkraut 
oder Ungeziefer betrachtet werden
TO-Punkt 6: Pflege von Rabatte am Trensahl
Von Gemeindearbeitern wird angefragt, wie die Rabatte 
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an der Schönberger Landstraße / Am Park, Einfahrt zum 
Wohngebiet Trensahl weiterhin gepflegt werden soll.
 Neben sogenannten Bodendeckern sind erhebliche Kahl-
stellen festzustellen. Die Pflege ist derzeit aufwändig für 
die Gemeindearbeiter.
Der Beirat empfiehlt wie im TOP 5 beschrieben und in 
der Rabatte im Dabeler Ring durchgeführt, die Fläche 
sich selbst bis zu einer bestimmten Höhe zu überlassen 
und nach Notwendigkeit 1-2mal mit einem Freischneider 
zu bearbeiten.
TO-Punkt 7: Auslichtung desBusch- und Baumbestands 
am Hügelgrab an der K31
Der Mitbürger Dieter Grimm berichtet von einem fast 
vergessenen Kulturdenkmal in Probsteierhagen. An der 
Kreisstraße von Probsteierhagen nach Wulfsdorf liegt auf 
der rechten Seite, direkt am Radweg, ein auf den ersten 
Blick eher unscheinbarer Hügel. Dieser Hügel hat es in 
sich. Handelt es sich doch um das älteste sichtbare Zeugnis 
der Gemeinde Probsteierhagen. Es ist ein Stein- oder Me-
galithgrab aus der ältesten Phase der Jungsteinzeit, welche 
in ein Zeitfenster von 5.500 vor Christi bis 3.650 vor Chri-
sti zu datieren ist. Das Grab ist archäologisch nicht näher 
untersucht worden. Die Anlage ist, wie fast alle Gräber 
dieser Art in Schleswig-Holstein, stark zerstört oder ganz 
geschleift worden. Von der Anlage sind heute noch zwei 
gut erhaltene Tragsteine zu erkennen. Dieter Grimm be-
geht diese Anlage aus Eigeninteresse und als Mitglied der 
Archäologischen Gesellschaft Schleswig-Holstein regel-
mäßig. Das Grab steht unter Denkmalschutz.
Um das Langhügelgrab sichtbar zu machen und deutlicher 
aus der Umgebung hervorzuheben, ist eine Durchforstung 
und Ausdünnung vom Bewuchs empfehlenswert. 
Eine Besichtigung der Anlage durch den Beirat und Die-
ter Grimm wird vereinbart. Entsprechende Empfehlungen 
werden dann vorgestellt.
TO-Punkt 8: Möglichkeiten der Gemeinde Energie 
einzusparen
Der Beirat diskutiert verschiedene Möglichkeit der Ener-
gieeinsparungen der Gemeinde
- Straßenbeleuchtung
o sind alle Straßenbeleuchtungen auf LED umgestellt,
o können die Zeiten der Ein – und Ausschaltungen im 

Tagesablauf optimiert werden,
o wäre eine Smartphone Schaltung in der Nacht sinn-

voll?
- Schloss
o Heizung im Schloss,
o wann Beleuchtung des Gebäudes?
- Schule, Turnhalle in Abstimmung mit dem Schulver-

band
o Beleuchtung auf LED umstellen,
o Temperaturen in der Turnhalle
- Beleuchtung der Sportplätze
TO-Punkt 9: Verschiedenes
- Bäume an der Hagener Au auf der Wiese Schlossstraße 
/ Hagener Au.
Die Kopfweiden direkt an der Au wurden in der Vergan-
genheit gefällt (hatten keinen Halt mehr am Ufer) oder 
sehr stark beschnitten. 
Die Eigentümer der Weide bitten den Beirat um Empfeh-

lungen für eine Neubepflanzung an der Au. Zuständig ist 
hier der Gewässerunterhaltungsverband Selenter See.
Der Beirat wird eine Ortsbesichtigung vornehmen.
- Das Gelände zwischen dem Wanderweg Moorkamp / 
Bahnlinie und dem Wohngebiet Trensahl hat sich von der 
Vegetation her sehr stark entwickelt. Es sollte überprüft 
werden, inwieweit Pflegearbeiten hier notwendig sind. Der 
Beirat wird auch hier eine Ortsbesichtigung vornehmen.
- Die Situation der Pappeln am Taterlager wird der Berat 

besichtigen und bewerten.
- Die Schafe von Frau Mareike Schmuhl werden wieder 

geeignete Flächen der Gemeinde beweiden. Hilfe beim 
Transport der Tiere sowie der Sicherung der Bäume 
durch Schafschäden wird zugesagt.

- Die Situation der Bäume am „Anger Trensahl“ wird 
durch den Beirat begutachtet.

Dr. Erik Christensen Alexander Kolberg
- Vorsitzender- -Protokollführer-

Aufruf zur Online-Abstimmung Deutscher 
Engagementpreis 2022
Millionen Menschen engagieren sich in Deutschland für 
das Gemeinwesen. Rund 700 Wettbewerbe und Preise 
zeichnen in Deutschland das freiwillige Engagement in 
verschiedenen Bereichen des öffentlichen Lebens aus. Ins-
gesamt 463 engagierte Menschen und ihre Organisationen 
sind in diesem Jahr für den Deutschen Engagementpreis 
nominiert. Anfang September hat eine hochkarätige Fach-
jury über die Preisträger/innen entschieden. Alle anderen 
Nominierten haben die Chance auf den mit 10.000 € do-
tierten Publikumspreis. Die Online-Abstimmung findet 
vom 08.09. bis zum 19.10.2021 statt. Wenn Sie möchten, 
können Sie sich unter www.deutscher-engagementpreis.
de/publikumspreis die Nominierten inklusiv Kurzportrait 
ansehen und dort auch online abstimmen. Am Abend des 
01.12.2022 findet die Preisverleihung des Deutschen Enga-
gementpreises statt und wird live übertragen und auf den 
sozialen Medien begleitet. Merken Sie sich den Termin 
gerne vor.

Das Kinderfest der Gemeinde Probsteierhagen 
2022 mit dem SVP im Schlosspark.
Nach 3 Jahren fand das Kinderfest wieder im Park statt.
Am Samstag 27.08 starteten wir mit dem Umzug ab der 
Schule, der Spielmannzug Holsatia hat uns dabei wieder 
musikalisch begleitet. Die Polizei Schönberg und unsere 
Feuerwehr sicherten den Umzug durch die Gemeinde ab, 
Vielen Dank für die professionelle Begleitung und Absi-
cherung. Es lief einfach super und ohne Probleme.
Nachdem alle im Schlosspark angekommen sind und alle 
von Kalle Geest-Hansen begrüßt wurden, begannen die 
Spiele für die einzelnen Altersgruppen.
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Die Spiele wurden wieder von den Eltern um Telse 
Schwichtenberg organisiert und durchgeführt, gleichzeitig 
wurde auch der Cateringbereich mit Kaffee und Kuchen 
von Ihnen durchgeführt, für das andere leibliche Wohl 
kümmerte sich den Jugendfeuerwehr, mit Softdrinks, 
Pommes und Grillwurst, vielen Dank für die super Ver-
sorgung.
Bei einem Spiel halfen uns die Kyffhäuser mit Bogen-
schiessen und Laserschiessen.
Nach Auswertung alles Spiele wurden die Königspaare 
gekürt und jedes Kind bekam einen Preis, insgesamt nah-
men über 120 Kinder an den Spielen Teil.
Es war ein toller Nachmittag und ich kann nur Danke sa-
gen, an alle die sich daran beteiligt haben, von den Ku-
chenspenden, über die Mithilfe bei Verkauf oder bei Auf- 
und Abbauen.
Nach so langer Zeit war es wieder toll so ein Dorffest zu 
haben.

Der SVP
Kalle Geest-Hansen

Probsteierhagen hilft
Wieder ein kleiner (oder großer) Schritt nach vorne. Am 
30. August hatten Roujin und Ronahi
ihren großen Tag: Sie erhielten ihre Einbürgerungsurkun-
de in der Ausländerbehörde des Kreises Plön überreicht 
und besitzen nun die deutsche Staatsangehörigkeit. Nach 
der Flucht aus Syrien im Juni 2015 wohnte die Familie 

über 5 Jahre im Blomeweg. Sie sind vielen Menschen aus 
dem Dorf bekannt.

v. li.: Ronahi, Mama Zarifa und Roujin
Ronahi hat Wirtschaftsinformatik an der Fachhochschu-
le Kiel studiert und mit dem Bachelor abgeschlossen. Sie 
arbeitet für ein großes Wirtschaftsprüfungsunternehmen. 
Roujin hat Betriebswirtschaft studiert, hat den Bachelo-
rabschluss geschafft und studiert auf Master. Nebenbei 
hat sie einen Werkvertrag abgeschlossen. Nach dem „fei-
erlichen Akt“ gab es einen großen Eisbecher in der Fuß-
gängerzone in Plön.
Herzlichen Glückwunsch!

Ukrainer im Pastorat
Nachdem das Amt Probstei die Wohnung im Pastorat von 
der Kirchengemeinde bis zum 15. September gemietet 
hatte, konnte nun eine Verlängerung vereinbart werden. 
Es werden weitere ukrainische Flüchtlinge dort einziehen 
bzw. sind bereits eingezogen.

Konrad Gromke
(Koordinator der Flüchtlingshilfe)

Martin Rost
Einige, nicht mehr als junge Bürger in Probsteierhagen 
können sich  auf das Jahr 1951 erinnern. 
Martin Rost war Rektor der seinerzeitigen Volksschule im 
Schloss Hagen.
Martin Rost war nicht nur Lehrer, alles was mit Singen 
im Ort zu tun hatte, war in seiner Hand, weiter war er der 
Begleiter der Orgel in unserer Kirche.
Martin Rost veranstaltete viele Gesangsveranstaltungen 
in den Sälen unseres Dorfes und im Schlosspark mit den 
Gesangsvereinen und der Schule für Besucher unseres     
Dorfes und der Umgebung.
Anliegend ein Programmheft der Veranstaltung vom 
27.10.1951.

Rolf Timm
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Förderverein Schloss Hagen e.V.

20 Jahre bürgerschaftliches Engagement
Im Oktober 2002 wurde der Förderverein Schloss Hagen 
mit dem Anliegen gegründet, die Gemeinde Probsteierha-
gen bei der Erhaltung des Schlosses Hagen und des zum 
Schloss gehörenden Schlossparks ideell und finanziell 
zu unterstützen. Das übergeordnete Ziel: die denkmalge-
rechte Bewahrung und Nutzung des Ensembles und die 
Beschaffung von Mitteln um dieses Vorhaben zu verwirk-
lichen.
Seitdem beteiligt sich der Förderverein nahezu an al-
len notwendigen Instandsetzungen der Bausubstanz und 
an der Pflege der Parkanlage. Darüber hinaus erforscht 
er die Geschichte des ehemaligen adeligen Besitzes und 
seiner Bewohner. Um das frühbarocke Gebäude als kul-
turellen Anziehungspunkt herauszustellen, organisiert er 
in zweijährigem Turnus gut besuchte Vortragsreihen mit 
überwiegend regionalen Themen, die mittlerweile feste 
Programmpunkte im Terminkalender des Schlosses sind.    
Pünktlich zum Jubiläum startet die neue Vortragsreihe 
2022/23 mit dem Thema:             
Preußen im Norden
Schleswig-Holstein. Preußische Provinz
In drei Vorträgen schildern die Referenten die Verände-
rungen, die 1867 die preußische Annexion der Herzog-
tümer Schleswig und Holstein mit sich brachte, die zuvor 
viele Jahrhunderte von den dänischen Herrschern in ihrem 
Doppelstatus als König und Herzog regiert worden waren. 
Ein vierter Beitrag befasst sich mit den Erben des letzten 
Gutsherrn auf Hagen; sie erreichten angesehene Positionen 
in der neu geschaffenen preußischen Provinz im Norden.
In der Auftaktveranstaltung am 6. November 2022, 14.30 
Uhr, im Herrenhaus, schildert Herr Prof. Dr. Detlev 
Kraack, Plön, in seinem Vortrag
Schleswig-Holstein. Preußische Provinz wider Willen? 
wie die Bevölkerung, die mehrheitlich einen eigenen un-
abhängigen Staat vorgezogen hätte, auf diese Einverlei-
bung reagierte. Er beschreibt die Ängste und Ablehnung 
auf der einen Seite, die Glorifizierung und Begeisterung 
auf der anderen Seite und die Gleichgültigkeit derjenigen, 
die sich mit dem Besitzerwechsel einfach nur (notgedrun-
gen) abfanden.  
.
Im Anschluss daran bittet der Förderverein zu einer Jubi-
läums- Kaffeetafel.
Weitere Vorträge folgen am
12. Januar 2023 Verwaltungseinheiten als Stifter kul-
tureller Identität
Die Landkreise in der preuß. Provinz Schleswig-Holstein
26. Januar 2023  In preußischen Diensten 
Die Erben des Gutes Hagen         
2. Februar 2023  Bühne des Kaiserreiches
Kiel in preußischer Zeit                   
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Diese Vorträge finden donnerstags, um 19 Uhr, im Her-
renhaus Hagen Schlossstr. 16, 24253 Probsteierhagen statt. 
Der Förderverein lädt zu den Vorträgen und zur Auftakt-
veranstaltung herzlich ein; der Eintritt ist frei, der Veran-
stalter freut sich jedoch über eine Spende.

Einladung zur  
Jahreshauptversammlung 2022
Am Donnerstag, dem 13. Oktober 2022, um 19.00 Uhr 
findet die Jahreshauptversammlung des Fördervereins 
Schloß Hagen e.V. im Kaminsaal des Schlosses Statt, zu 
der ich Sie im Namen des Vorstandes einlade.
Gäste, die sich über die Arbeit des Fördervereins die 
geplanten bzw. die durchgeführten Projekte informie-
ren wollen, sind herzlich eingeladen. 
Besonders würde sich der Vorstand über Neubürger 
als Gäste freuen.
Tagesordnung
1. Begrüßung, Eröffnung der Versammlung und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit
2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder des Förder-

vereins
3. Genehmigung bzw. Erweiterung der Tagesordnung 

und der Niederschrift der  
Jahreshauptversammlung 2021

4. Berichte:
4.1 Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden
4.2 Kassenbericht
4.3 Kassenprüfungsbericht
5. Aussprache zu den Berichten
6. Entlastung des Vorstandes
7. Wahlen:
7.1 des stellvertretenden Vorsitzenden
8. Ablauf der Vortragsreihe  zum  „20. Bestehen“ des 

Fördervereins Schloss Hagen e.V.
(Frau Stoltenberg)
9. Verschiedenes
10. Schlusswort des Vorsitzenden

Mit freundlichen Grüßen
Karl Heinz Fahrenkrog

für des Vorstand des Fördervereins Schloß Hagen e.V.

Verein für den Erhalt der St. Katharinen-
Kirche zu Probsteierhagen

Der Kieler Frauen Pop-Chor „Jazzica“  
kommt nach Probsteierhagen
Samstag, 29. Oktober 2022, 19.00 Uhr, St. Katharinen 
Kirche Probsteierhagen
Konzert mit dem bekannten a cappella Frauenchor „Jaz-
zica“ aus Kiel. Jazzica, der größter Pop-Frauenchor 
Deutschlands, überzeugt auf Musikwettbewerben und 
Konzerten mit Stücken aus den Bereichen Pop, Rock und 

Jazz. Im Landeschorwettbewerb der Musikräte Schleswig-
Holstein und Hamburg am 7. Oktober 2017 erreichte Jazzi-
ca in der offenen Kategorie Populäre Chormusik mit 24,3 
von 25 Punkten eine überragende Wertung! Wir freuen 
uns, diesen Ausnahmechor in Probsteierhagen begrüßen 
zu können. Erleben Sie diese Frauenformation live in der 
St. Katharinen-Kirche.
Eintritt frei, um Spenden wird gebeten. Der Südeingang 
zur Kirche ist barrierefrei. 

Jazzica, der bekannte a cappella Pop-Frauenchor aus Kiel, 
tritt in Probsteierhagen auf (Bild: Mona Taube)

Verein für den Erhalt 
der St. Katharinen-Kirche zu Probsteierhagen

Ortsverein Probsteierhagen

DRK-Familien-Rallye
Ein Rätselspaziergang quer durch Probsteierhagen
Wir laden wieder alle großen und kleinen Leute zu einem 
spannenden Spaziergang ein. Es wird diesmal magisch – 
Der große Zauberer Ruffinati hat seine Zauberkräfte ver-
loren. Macht euch auf den Weg und verhelft dem Zauberer 
wieder zu seinen Kräften!

Vom 9. bis zum 30. Oktober liegt die Rallye in Papier-
form in der Touristeninformation neben dem Nahkauf für 
euch bereit. Auf die Teams warten wieder eine Urkunde 
und eine kleine Überraschung. Weitere Infos bekommt 
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ihr im Rallye-Heft, per Mail: drk-probsteierhagen@gmx.
de oder von Ilka und Larissa unter der Nummer 04348-
914923. 

Viel Spaß wünschen euch 
Larissa, Ilka und Anne

Neues von der Jugendfeuerwehr!
Am 10.September fand unsere diesjährige Schrottsamm-
lung statt. Wir bedanken uns bei den Bürgern aus Prob-
steierhagen und Umgebung für die zahlreichen Spenden. 
Es hat sich auch in diesem Jahr eine Menge Schrott zusam-
mengefunden, womit wir den Container mehr als füllen 
konnten. Auch bei der Firma KSH Kieler Schrotthandel 
GmbH möchte sich die Jugendfeuerwehr Probsteierhagen 
bedanken. Sie stellte uns kostenfrei einen Schrottcontai-
ner zur Verfügung und holte diesen dann zur Verwertung 
ab. Der gesamte Betrag, der bei der Schrottsammlung ent-
steht, kommt der Jugendfeuerwehr zugute. Um Zeltlager 
oder andere tolle Aktionen zu realisieren, sind wir auf sol-
che Aktionen und Spenden angewiesen.

Laternelaufen der Gemeinde Probsteierhagen!
Am 14.10.2022 findet das Laternelaufen der Gemeinde 
statt. Gestartet wird um 18:30 an der Schule Probsteierha-
gen. Begleitet durch den Spielmannszug und die Jugend-
feuerwehr Probsteierhagen, wird der Umzug durchs Dorf 
laufen. Enden wird der Umzug am Feuerwehrgerätehaus. 
Dort gibt es dann Bratwurst, Pommes und Getränke. Um 
einen kleinen Einblick in die Arbeit der Feuerwehr zu be-
kommen, wird auch eine Fahrzeugschau stattfinden.
Unsere Kameraden freuen sich auf Euch!

Die Jugendfeuerwehr braucht DICH!
Wenn auch DU ein Teil der Jugendfeuerwehr sein möch-
test, dann Besuch uns doch gerne an einem Mittwoch 
Abend ab 18:00 Uhr im Feuerwehrgerätehaus.
Die nächsten Dienste: Jugendfeuerwehr
26.10.2022 18 Uhr
02.11.2022 18 Uhr
09.11.2022   18 Uhr
Die nächsten Dienste: Einsatzabteilung
11.10.2022 19:30 Uhr
25.10.2022 19:30 Uhr
08.11.2022 19:30 Uhr

Mit kameradschaftlichem Gruß,
Die Jugendfeuerwehr Probsteierhagen

Die Feuerwehr Probsteierhagen

Unsere Schulsanitäter – der erste Preis für 
das Team der Heinrich-Heine-Schule
Nach zwei Jahren Pause wurde dieses Jahr kurz vor den 
Sommerferien der Schulsanitäterwettbewerb von der Ar-
beiter-Samariter-Jugend (ASJ) Schleswig-Holstein bei uns 
an der Heinrich-Heine-Schule in Heikendorf ausgerichtet. 
Es traten neun Teams mit knapp 40 Teilnehmerinnen und 
Teilnehmern aus ganz Schleswig-Holstein an.
Pünktlich um 9 Uhr begann 
der Wettbewerb. Die einzel-

durch Heikendorf geschickt, 
um sich dabei nacheinander 
den verschiedenen Stationen zu 
stellen. Unter anderem mussten 
die Teams gemeinsam Wissens- 

und Ge-
schick-
lichkeits-
aufgaben 
schnell 
und richtig lösen und natürlich 
ihre Fähigkeiten in Erster Hilfe an 
inszenierten Fallbeispielen unter 
Beweis stellen. Hier galt es, u.a. 
Verbrennungen zu behandeln und 

Wiederbelebung anzuwenden (siehe Fotos). Wieder an der 
Schule angekommen wurde Allgemeinwissen und Fach-
wissen aus dem Schulsanitätsdienstlehrgang in schrift-
lichen Tests abgefragt.
Besonderer Dank gilt dem Orga-Team des ASJ, zu dem 
auch unser ehemalige Schüler Flemming gehört. Er enga-
giert sich auch regelmäßig als Ausbilder für unsere Schü-
lerinnen und Schüler, damit sie in Notsituationen verant-
wortungsvoll und sachgerecht Hilfe leisten können.
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Gegen 17 Uhr waren alle Ergebnisse ausgezählt. Das Team 
unserer Heinrich-Heine-Schule konnte den Titel aus dem 
Jahr 2019 verteidigen und gewann den Siegerpokal! Auch 
in der Einzelwertung konnten wir mit Annalena die Beste 
stellen…ein beeindruckendes Ergebnis!

An dieser Stelle noch einmal herzlichen Glückwunsch 
allen Schulsanitäterinnen und Schulsanitätern, die teilge-
nommen haben. Ihr habt tolle Leistungen abgeliefert und 
seid gut gerüstet für eure Dienste in der Schule!

Lisa Schirakow

Jahreshauptversammlung  des SVP im 
Schloss Hagen
20  Uhr – 21 Uhr am 01.09.2022
Anwesend: 10 Gäste und der Vorstand, bestehen aus Karl-
Heinz Geest-Hansen (1.Vorsitz), Jessica Struss (2.Vorsitz), 
Nico Redlin (Kassenwart) und Julia Bohlen (Schriftfüh-
rerin)
Abwesend: Björn Ober (Jugendobmann)
Top 1 – Eröffnung und Begrüßung durch Karl-Heinz Gee-
st-Hansen
Top 2 – Tagesordnung wurde genehmigt
Top 3 – Vor Ort sind 14 stimmberechtigte Mitglieder*innen
Top 4 – Berichte:
Top 5 - a) 1. Vorsitzender: Corona beeinträchtigt weiterhin 
das Vereinsgeschehen. Das Jahr 2021 hat es ca. 10 – 12 
Prozent Vereinsaustritte zu verbuchen. Dies ist allerdings 
der eher übliche Jahresverlust. Allerdings fehlten neue 
Eintritte, weil wegen Corona kein Angebot vorhanden war. 
Dies hat sich seit Februar `22 wieder geändert, da es nun 
zu den altbewährten Angeboten auch neue Trainer*innen 
und Betreuer*innen gegeben hat und zudem neue Ange-
bote. So haben sich neue Kindergruppen aufgestellt, sowie 
Zumba und Linedance. Auch gab es Einzelerfolge beim 
Badminton und bei den Tischtennismeisterschaften.
Der Fußballumschwung, mit der Trennung von Schönkir-
chen gestaltet sich äußerst positiv. Der Herrenbereich ist 
mit zwei Mannschaften belegt und auch der Jugendbereich 
ist bis auf die A-Jugend gut ausgelastet.
In der Halle funktionierte der Betrieb unter den 2G und 
2G+ Regelungen reibungslos. Weiterhin war die Zusam-
menarbeit mit dem Schulverband positiv.
Möglicherweise gibt es ab Herbst wieder neue Corona-
vorschriften und damit keine warmen Duschen – aber das 
sehen wir dann!
Es gab verschiedene Ehrungen, die vom Vorstand persön-
lich vorgenommen wurden und werden.
Das Ziel des Vereines in dem Jahr wieder 22 Sportgrup-
pen anbieten zu können wurde nicht erreicht aber wir nä-

hern uns dem an. Bitte gebt Ideen, Bilder, etc. gerne an 
Kalle weiter!
Das Gebäude zum Sapore wurde verkauft aber Sportplatz, 
Tennisplatz und Dackelvereinsübungsplatz befinden sich 
weiterhin in Gemeindehand. Bei zukünftigen Umbauten 
und Erneuerungen werden Energiesparmaßnahmen be-
rücksichtigt werden.
b) Kassenwart:
Der Verein verzeichnet ein Plus von 2183 Euro. Pande-
miebedingt fanden wenig Veranstaltungen statt. Trotzdem 
gab es Spenden im Wert von ca. 3000 Euro, darunter ein 
Defibrilator und Tischtennisplatten. Es gab Einnahmen 
durch die Bandenwerbung um den Sportplatz. Die Straf-
gelder beschränkten sich aus Spielemangel auf 30 Euro. 
Ein immer wieder hoher finanzieller Posten entsteht durch 
Versicherungen und Nutzungsgebühren mehrerer Jahre 
beim Dobersdorfer SV. Auch die Rasenmäher kosten wei-
terhin Leasinggebühren, sowie das Darlehen für die klei-
ne Sporthalle (rund 20 000 Euro) und den Sportplatz (ca. 
5000 Euro).
Die Kassenprüfung haben Willi Fahrenkroog und Fried-
rich vorgenommen.
Top 6 – Neuwahlen:
a) Kalle Geest-Hansen wird erneut einstimmig zum 1. 
Vorsitzenden des SVP gewählt.
b) Julia Bohlen wird erneut einstimmig zur Schriftwartin 
gewählt.
c) Björn Ober stehlt sich trotz Abwesenheit erneut zur 
Wahl zum Jugendobmann und wird einstimmig gewählt.
d) Willi Fahrenkroog scheidet nach zweimaligen Kassen-
prüfen aus. Friedrich besteht weiterhin in seinem Kassen-
prüferamt und wird hierbei nun von Steffi Geest-Hansen 
unterstützt, die einstimmig gewählt wird.
Top 7 – Vorlage und Aussprache, Genehmigung des Haus-
haltsplanes 2022:
Bericht von Nico Redlin: Der Verein hofft auf Neuein-
tritte. Der FSJ-ler hat gestern sein Jahr beendet. Es wur-
de zweimal Heizöl bestellt. Es war teurer als im Vorjahr, 
sollte den Winter über aber reichen. Die Ausgaben sind 
deckend mit den Einnahmen und liegen bei ca. 64 000 
Euro. Zum wiederholten Male läuft bei Rewe die Aktion 
„Scheine für Vereine“, sehr lohnenswert mit einigen hun-
dert Euro im Jahr. Hierüber wurden z.B. zwei kleine Ge-
tränkekühlschränke angeschafft. Der Haushaltsplan 2022 
wird einstimmig genehmigt.
Top 8 – Beitragsanpassung zum 01.01.2023
Die letzte Beitragsanpassung fand 2018 statt. Eine Er-
höhung im neuen Jahr würde ca. 4000 Euro einbringen, 
um steigende Heizkosten etc. auszugleichen. Der SVP-
Probsteierhagen läge mit den neuen Beiträgen immer noch 
unter denen von Schönberg und Schönkirchen, die zudem 
mehr Zusatzbeiträge einfordern, als der SVP.  Der Bei-
tragserhöhung wurde einstimmig zugestimmt.
TOP 9 – Termine:
Der Terminrückblick ergibt, dass nach vier Jahren endlich 
wieder Vogelschießen im Schlosspark stattfinden konnte. 
Die Organisation war auch diesmal wieder hervorragend. 
Die FF konnte ein Plus von ca. 500 Euro für die Jugend-
kasse erwirtschaften. Auch der Spielmannszug war wie-
der mit dabei. Der Kuchenverkauf spülte ca. 300 Euro in 
die Kasse. Schön wäre es, wenn das Vogelschießen beim 
nächsten Mal wieder nahtlos in einen „Schwoof im Park“ 
übergehen könnte.
Kalle wartet weiterhin auf einen Schulungstermin für den 
Defibrilator. Wenn es diesen gibt, kommt eine Info heraus.
Im Herbst und Winter ist ein „Tag des Sports“ angedacht.
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Das erste Pfingstturnier mit Dobersdorf hat mit ca. 40 
Mannschaften stattgefunden. Es war eine runde Veran-
staltung!
TOP 10 – Verschiedenes:
- Tim ist nun der Administrator der Internetseite des Ver-
eines. Er freut sich sehr über Neuigkeiten zum Verein und 
Kritik.

Clubmeisterschaften 2022
Moin liebe Tennisfreunde,
die Clubmeisterschaften endeten nach einer turbulenten 
Gruppenphase am 03.09.2022 mit den Finalspielen und ei-
ner schönen Abschlussfeier. Folgende Finalspiele wurden 
ausgetragen: 
Mixed: Kerstin/Torsten - Melanie/Reinhard 6:3, 6:3
Herren Doppel: Hauke/Konrad-Torsten/Michael 3:6, 0:6
Herren Einzel: Tim-Dietmar 6:2, 6:2
Somit stehen die Clubmeister für das Jahr 2022 fest. 
Mixed: Kerstin Joachim und Torsten Brüsewitz 
Herren Doppel: Torsten Brüsewitz und Michael Koch
Herren Einzel: Tim Attmann
Herzlichen Glückwunsch allen Siegerinnen und Siegern.
Die Endspiele im Damen-Doppel und Damen-Einzel 
konnten leider nicht ausgetragen werden, da Spielerinnen 
verletzt bzw. wegen Urlaub ortsabwesend waren.
Für Feedback und Anregungen zum Spielmodus für das 
Jahr 2023 wäre ich dankbar.

Euer Sportwart
Martin Grundt

Die Vereinsmeister*innen 2022
v. li.: Michael Koch, Kerstin Joachim, Torsten Brüsewitz, 
Reinhard Erich, Melanie Brüsewitz, Hauke Stiller, Konrad 
Gromke, Tim Attmann, Dietmar Stiller
Nach den Spielen kamen die Aktiven und weitere Mitglie-
der und Angehörige zu einem gemütlichen Abschlussfest 
zusammen.

Die Abschlussfeier nach den Clubmeisterschaften

Jugendclubmeisterschaften

Nach Abschluss der Clubmeisterschaften erhielten alle teil-
nehmenden Kinder einen Pokal und eine Urkunde.
Auch in diesem Jahr konnten wieder die Clubmeister-
schaften für unsere Kinder durchgeführt werden. Eine 
Verschiebung war allerdings witterungsbedingt auf den 
15. September notwendig. Das Teilnehmerfeld wurde in 
vier Gruppen eingeteilt. Die folgenden Ergebnisse wurden 
erzielt:
Mädchen <9 Jahre: 1. Hala, 2. Rieke, 3. Frieda
Jungen <9 Jahre: 1. Tammo, 2. Klaas, 3. Vincent, 
4. Hannes 
Mädchen 9-11 Jahre: 1. Luisa, 2. Nell, 3. Finja, 
4. Farida, 5. Liel 
Jungen 12-14 Jahre: 1. Thorben, 2. Maximilian, 3. Philipp

Platzabbau
Die Plätze werden in diesem Jahr am  Samstag, dem 29. 
Oktober, ab 10.00 Uhr, abgebaut.
Aktive Mitglieder haben im Jahr einen Arbeitseinsatz von 
5 Stunden zu leisten (es dürfen auch mehr sein!). Wer also 
noch Stunden offen hat oder auch nur so mithelfen möch-
te, ist herzlich eingeladen. In diesem Zusammenhang wol-
len wir auch die Klinker der Zuwegung zu Platz 1 neu 
verlegen.
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Bowling in Höhndorf
Am Freitag, dem 04. November, 18.00 –  20.00 Uhr, wol-
len wir wieder in Höhndorf bowlen.
Der Veranstalter lässt pro Bahn 5 Personen zu. Es wird 
keine Auslosung der Bahnen erfolgen, sondern Paare wer-
den zugeteilt. Anschließend ist ein Imbiss vorgesehen. 
Verbindliche Anmeldungen sind bis zum 18. Oktober bei 
Rosemarie Gromke (04348/1824 oder ruk.gromke@t-on-
line) notwendig. Die erwachsenen Mitglieder sind herzlich 
eingeladen.

Weihnachtstour
Unsere diesjährige Weihnachtsfahrt ist für Samstag, den 
03. Dezember, geplant und führt uns nach Eckernförde. 
Abfahrt vom Hauptbahnhof Kiel ist um 10.00 Uhr. Rück-
kehr je nach Stimmung, da der Zug alle halbe Stunde 
fährt. Es sind eine geführte Stadtwanderung, der Besuch 
der Bonbonkocherei, ein gemeinsames Mittagessen und 
dann der Besuch des Weihnachtsmarktes geplant. Für die 
weitere Organisation ist eine verbindliche Anmeldung 
bis zum 08. Oktober bei Norbert Helle unter fam.helle@
gmail.com notwendig.

Konrad Gromke (1. Vorsitzender)

Spielenachmittag vom Sparclub am 
10.09.2022
Am Samstagnachmittag fanden sich am Kasseeteich, die 
spielwilligen Mitglieder, zum 2. Spielenachmittag unter 
freien Himmel ein, unter dem Thema Spiel ohne Grenzen.
Nach der Einteilung in die Gruppen ging es dann an die 
einzelnen Spielstationen (5 Stück), die sich der Festaus-
schuss mit Unterstützung von Kalle Storm, wieder mit 
sehr viel Ehrgeiz und Einfallsreichtum ausgedacht hatte.
Es waren Geschicklichkeits-, Wissens- und Glücksspiele 
dabei, die Mischung macht es.
Es war ein sehr kurzweiliger Nachmittag und die Zeit flog 
vorbei. Nach der Auswertung der einzelnen Spiele, gab es 
dann eine kleine Siegerehrung für die einzelnen Spieler. 
Wir hatten wieder für alle Teilnehmer Preise vorbereitet 
und somit ging jeder mit einem Gewinn nach Hause.

Der Nachmittag klang dann bei einen oder mehreren Ge-
tränken gemütlich aus.
Ein Dank gilt wieder an den Festausschuss, an Ilse, Ho-He 
und Dieter für die super Planung und Durchführung und 
ein großes Dankschön an Kalle und Ille für die Spiele und 
die Durchführung, es hatte was von „Spiel ohne Grenzen“.
Die nächsten Termine sind am Sonntag 16.10. Wandertag.

Euer Vorstand 
Kalle Geest-Hansen

Vorsitzender

Der Bücherbus kommt nach 
Probsteierhagen! 
Nur noch Maskenpflicht im Bücherbus! 
Wir freuen uns sehr, dass es keine Zutrittsbegrenzung 
mehr gibt, d.h. Sie können alle zeitgleich im Bücherbus 
ausleihen! Weiterhin gilt aber: Zutritt zum Bücherbus nur 
mit Maske! 
Der Bücherbus hält in Probsteierhagen:
am Montag, 17. Oktober, 07. November, 28. November, 
19. Dezember
Wulfsdorfer Weg 15, Schule 10.40 – 11.00 Uhr
Pommernring 6 (vorm.) 11.05 – 11.45 Uhr 
Hagener Weg 8 12.40 – 12.55 Uhr 
Schrevendorf 32, Bushst. 13.05 – 13.25 Uhr 
Muxall, Bushst. 13.35 – 13.55 Uhr 
Trensahl, Am Park 14.05 – 14.25 Uhr 
Blomeweg, Kindergarten  14.35 – 14.55 Uhr 
Kellerrehm 2 15.00 – 15.15 Uhr 
Pommernring 6 (nachm.) 15.20 – 15.40 Uhr 
Dabeler Ring 3  15.45 – 16.10 Uhr 
Lucia-Pogwisch-Ring, KiGa 16.15 – 16.55 Uhr (NEU)
Wulfsdorf, Hof Wulfsdorf 11  17.00 – 17.30 Uhr 
Da wir gerne einen Haltepunkt im Neubaugebiet Lucia-
Pogwisch-Ring anbieten möchten, müssen leider Hal-
tepunkte wegfallen (Mecklenburger Str., Alte Dorfstr., 
Röbsdorf und Bokholt). Wir bitten Sie um Ihr Verständnis.  
Wir freuen uns auf Sie!
Susanne Stökl und Michael Fey

Fahrbücherei im Kreis Plön, Gasstr. 5, 24211 Preetz
Tel.: 04342-5981  

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

PASSADE

Der Bücherbus kommt nach Passade! 
Nur noch Maskenpflicht im Bücherbus! 
Wir freuen uns sehr, dass es keine Zutrittsbegrenzung 
mehr gibt, d.h. Sie können alle zeitgleich im Bücherbus 
ausleihen! Weiterhin gilt aber: Zutritt zum Bücherbus nur 
mit Maske! 
Der Bücherbus hält in Passade:
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am Dienstag, den  18. Oktober, 08. November, 
29. November, 20. Dezember
Tegelredder 20a, Grootkoppel 11.40 – 12.00 Uhr
Tegelredder 3, Feuerwehr  16.15 – 16.35 Uhr
Wir freuen uns auf Sie!
Susanne Stökl und Michael Fey
Fahrbücherei im Kreis Plön, Gasstr. 5, 24211 Preetz
Tel.: 04342-5981  

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

Bücher-Tipps der Fahrbücherei:
Roman:
Morgenthaler, Anders: Der helle Wahnsinn: eine Frau 
schneidet auf. - Krüger, 2022. -       
Helle hat das Herz auf dem rechten Fleck, aber ihr Leben 
ist am Tiefpunkt: Sie hat ihre Arbeit verloren, die Gerichts-
vollzieherin klopft an der Tür, und ihre Tochter verweigert 
den Kontakt. Da schickt das Jobcenter Helle wie so oft 
zum Probearbeiten, dieses Mal ins örtliche Krankenhaus, 
eigentlich zum Putzen. Durch Zufall zieht sie den weißen 
Kittel einer krankgeschriebenen Ärztin über und wird für 
ebendiese gehalten. So assistiert sie dem Chefarzt im OP 
und stolpert in eine Folge irrwitziger Situationen. (Humor/
Satire) 

Sachbuch: 
Unger, Sonja: Depression überwinden mit dem Konzept der 
inneren WG. - Trias, 2022. -    
Depressionen haben ihren Ursprung oft in schmerzvollen 
Erfahrungen aus der Vergangenheit. Daraus haben sich 
negative Denk- und Verhaltensmuster entwickelt, die es 
aufzudecken gilt. Wir lernen unsere innere Wohngemein-
schaft und die Ticks ihrer Mitbewohner kennen, von der 
Meckertante, über den Antreiber und Schweinehund bis 
hin zum inneren Kind. Mit der Kraft der Imagination 
bringen wir unsere innere WG in einen wertschätzenden 
Austausch miteinander, versorgen dadurch alte Wunden 
und verändern unsere pessimistischen Gedanken ins Po-
sitive. 

PRASDORF

Terminkalender für das Dörpshus 
(Änderungen stets vorbehalten)

Oktober
01./02.    Wir in Prasdorf e. V. – Bücher-
flohmarkt
04.  19h30 Uhr WGP
10.    19h30 Uhr SPD
12.    17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
     19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf
26.    17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
    19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf

28. / 29.   P R I V A T
31.     Wir in Prasdorf e.V. 

November
01.    19h30 Uhr WGP
03.    19h00 Uhr Gemeinde Prasdorf - 
     Einwohnerversammlung
07.    19h30 Uhr SPD
09.      17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
     19h30 Uhr Freiwillige Feuerwehr Prasdorf
13.     Gemeinde Prasdorf – 
     Volkstrauertag
23.  17h30 Uhr Jugendfeuerwehr Prasdorf
 1 9h30 Uhr  Freiwillige Feuerwehr Prasdorf

(wird fortgesetzt….)

SG Prasdorf 
Die Hallenfussballsaison der SG Prasdorf beginnt wieder!
Ab dem 27.10.2022, immer donnerstags! 
Treffen:  20:15 Uhr 
Beginn:  20:30 Uhr 
Ende:   22:00 Uhr 
Wo:   Turnhalle Probsteierhagen
Alter:   ab 16 Jahren 
Wir freuen uns auf Dich!
Bei Fragen gerne melden unter der Telefonnummer 
0170/642111 o. 04344/301517 (Andre Jacob)

Der Vorstand

Aus der Gemeinde
Liebe Prasdorferinnen und Prasdorfer,
wie schon in den September-Ortsnachrichten angekündi-
gt,  wird es im Rahmen der Kanalsanierung eine letzte 
größere  Maßnahme geben. Die Kreuzung „Dorfstraße“, 
„Zur Ruschweide“, „Lutterbeker Weg“ wird  für die erfor-
derlichen Arbeiten an den dort befindlichen Rohren und 
Schächten für mehrere Tage voll gesperrt werden. Bean-
tragt ist die Sperrung vorsichtshalber für zwei Wochen. 
Die Tiefbauer gehen aber von einer kürzeren Bauzeit aus, 
vorausgesetzt, es ergeben sich keine Überraschungen in 
der Tiefe. Wie schon einmal geschrieben, müssen wir  uns 
also ab dem 10. Oktober wieder auf einige Unannehm-
lichkeiten und Umwege, insbesondere in die Richtungen  
Barsbek und Lutterbek einstellen. Die Zufahrt „Söhren“, 
zum „Söhrenredder“ und „Zur Ruschweide“ ist davon 
nicht betroffen und kann genutzt werden.
Was gibt es sonst noch ? Am 29.09. fand eine Gemeinde-
ratssitzung statt. Themen waren einmal mehr unsere Klär-
teiche. Dann wurde noch über ein Abwasserbeseitigungs-
konzept für die Gemeinde diskutiert, die Satzung zur 
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Einführung einer Zweitwohnungssteuer in der Gemeinde 
besprochen, und es musste (leider) noch einmal über ein 
neues Spielgerät für den Spielplatz in der Dorfstraße bera-
ten werden. Zur Erinnerung: wir hatten auf Wunsch und 
Vorschlag einer engagierten Elterngruppe die Anschaffung 
von zwei neuen Geräten beschlossen. Die Anschaffung 
und der Aufbau werden grundsätzlich von der AktivRegion 
Ostseeküste e. V., deren Mitglied wir sind, aus öffentlichen 
Fördertöpfen (EU, Bund, Land) mit erheblichen Mitteln 
bezuschusst. Leider gibt es bei diesen Fördermitteln in al-
ler Regel sehr eng gefasste Richtlinien, insbesondere wenn 
es um Fristen geht. So war es dummerweise auch hier: 
der Abschluss der  ganzen Maßnahme, also Bestellung, 
Herstellung, Transport, Aufbau und Schlussabrechnung 
hätte bis Ende Oktober dem Fördermittelgeber nachgewie-
sen werden müssen.  Bedauerlicherweise konnte uns der 
Hersteller eine Lieferung frühestens für Ende November 
zusagen, so dass unser gesamtes Finanzierungskonzept 
für die Spielgeräte zerschossen wurde und wir schweren 
Herzens den Auftrag stornieren mussten. Damit wir in die 
Förderperiode für 2023 gelangen, musste also ein neuer 
Beschluss her. Schließlich nahm auch die Diskussion über 
die Entwicklung der Energiekosten im Allgemeinen und 
deren Auswirkungen auf die Gemeinde im Besonderen ei-
nen großen Raum während der Sitzung ein. Dazu aber in 
den nächsten Ortsnachrichten mehr. Das Protokoll der Sit-
zung kann unter www.amt-probstei.de und dort im „Bür-
gerinformationsportal“ abgerufen werden. 
Wie mittlerweile allgemein bekannt sein dürfte, hat 
unsere Freiwillige Feuerwehr ein neues (gebrauch-
tes) Fahrzeug erhalten. Erste Übungen wurden be-
reits absolviert. Beim Sommerfest der Gemeinde fand 
das Fahrzeug viele Bewunderer, insbesondere bei 
den Kindern, die eine Runde mit Blaulicht durch ś 
Dorf fahren konnten. Also: mitfahren konnten.                   
Für unser altes TSFW hatte sich eine Freiwillige Feuer-
wehr aus dem Kreis Plön interessiert, die für eine Über-
gangszeit ihren Fuhrpark verstärken wollte. Diese FFW 
machte dann aber – nachdem wir einige Monate hingehal-
ten worden waren und das Auto für die dortigen Kame-
radinnen und Kameraden reserviert hatten – einen Rück-
zieher, so dass das Fahrzeug, das jetzt schon seit Wochen 
auf dem Parkplatz vor der Feuerwehrhalle sein trostloses 

kann. Das Auto soll wahrscheinlich im Rahmen eines 
Bietungsverfahrens an die Frau bzw. den Mann gebracht 
werden. Einzelheiten dazu (Modalitäten, Fristen, Mindest-
gebot und dergleichen mehr) werden in den nächsten Orts-
nachrichten mitgeteilt. 
Einladung: nach langer Zeit findet einmal wieder eine 
Einwohnerversammlung in Prasdorf statt. Am Donners-
tag, 3. November 2022, wollen wir uns ab 19h30 Uhr 
im Dörpshus dem Hauptthema „Zukunftswerkstatt für 
Prasdorf“ widmen. Hierzu lädt die Gemeinde Prasdorf 
alle Bürgerinnen und Bürger recht herzlich ein. Im Rah-
men einer solchen Zukunftswerkstatt sind alle Einwohne-
rinnen und Einwohner eingeladen und aufgefordert, sich 
mit der weiteren Entwicklung der Gemeinde Prasdorf zu 
beschäftigen und sich aktiv bei der Gestaltung des Dorfes 
einzubringen. Übergeordnete Themen könnten bspw. die 
Energiewende und der Klimaschutz sein: was können wir 

als Gemeinde tun, das eine nachhaltige Wirkung für alle 
hat und von dem zum Beispiel besonders die Prasdorfe-
rinnen und Prasdorfer profitieren ? Spontan fallen einem 
da die Punkte „Windenergie“ und „Photovoltaik“ ein. Der 
erzeugte Strom könnte direkt ins Ortsnetz eingespeist 
werden und wir machen uns damit ein gehöriges Stück 
unabhängig von den Entwicklungen am Markt. Oder man 
unterhält sich über zukünftige Wohnformen im Dorf: 
Mehrgenera-tionenhäuser, ökologischer Hausbau und der-
gleichen mehr. Oder, oder, oder … Spannende Themen, an 
den alle mitwirken können und  mitwirken sollten. Lassen 
Sie sich also überraschen ! Die Tagesordnung der Ein-
wohnerversammlung kann um weitere Punkte, die  von 
allgemeinem Interesse und allgemeiner Bedeutung sind, 
ergänzt werden, wenn mindestens 25% der anwesenden 
Einwohnerinnen und Einwohner damit einverstanden sind. 
Für die Einwohnerversammlung gelten die Vorschriften 
der CORONA-Bekämpfungsverordnung und des Infekti-
onsschutzgesetzes in den zum Zeitpunkt der Versammlung 
gültigen Fassungen. Insofern bitte ich höflich vorsorglich 
um Mitnahme von Mund-/ Nasenbedeckungen.
Einladung, die 2.; die Gemeinde Prasdorf veranstaltet am 
Freitag, 4. November 2022, einen Laternelauf, zu dem 
hiermit alle – klein, mittel, groß – herzlich eingeladen 
werden. Wir treffen uns ab 17h30 Uhr auf dem Hof Sye 
in der Dorfstraße 3. Von dort geht es dann in einem ge-
meinsamen Zug durch das Dorf -  leider auch in diesem 
Jahr ohne Musikzug. Aus terminlichen und beruflichen 
Gründen konnte uns keiner der angefragten Züge / Bands 
/ Gruppen eine Zusage geben. Das ist zwar schade, aber 
damit gilt auch in diesem Jahr: „Wir singen selbst !“ Lie-
dertexte werden natürlich zur Verfügung gestellt. Für das 
leibliche Wohl ist na klar auch gesorgt: Getränke und Le-
ckeres vom Grill gibt es in der Reithalle. Wir sind zwar 
ganz überwiegend an der frischen Luft, gleichwohl gelten 
auch hier die dann gültigen Vorschriften der CORONA-
Bekämpfungsverordnung. Vorsichtshalber sollten alle eine 
Mund-/Nasenbedeckung mitbringen. 
Ich wünsche allen einen Goldenen Oktober und unseren 
Kindern schöne und spannende Herbstferien. BLEIBT 
GESUND !

Herzliche Grüße
Ihr / Euer                                                                                                                                             

Matthias Gnauck

Tipp des Monats der Feuerwehr Prasdorf
Der Notruf!!!
Im Schadensfall kommt es auf jede Minute oder manch-
mal auch Sekunde an. Umso besser wenn es beim Abset-
zen des Notrufs keine unnötige Verzögerung gibt. 
Hand aufs Herz. Wissen Sie welche Informationen in ei-
nen Notruf gehören? 



ON 19Ortsnachrichten

Hier eine kleine Erinnerung, damit Sie im Falle eines 
Falles schnellstmöglich Hilfe rufen können:
Die „5-W Fragen“:
Wo geschah es ?
Um eine unnötige und zeitaufwendige Suche zu vermeiden 
ist eine genaue Beschreibung des Unfallortes notwendig:
- Ort
- Straße / Abzweig
- Hausnummer, ggf. Stockwerk
Was geschah ? 
Eine kurze Lagebeschreibung hilft der Leitstelle die rich-
tigen Hilfsmaßnahmen einzuleiten, d.h. Rettungswagen, 
Feuerwehr oder Polizei zu alarmieren.
Wieviele Verletzte gibt es?
Die genaue Zahl der Verletzten hilft der Leitstelle um aus-
reichend Rettungswagen etc. zu alarmieren.
Wer meldet den Notfall?
Bitte nennen sie dem Disponenten in der Leitstelle Ihren 
Namen.
Warten auf Rückfragen !
Warten Sie auf Rückfragen der Leitstelle. Diese kann ggf. 
noch weitere Informationen benötigen.
Notruf mit dem Handy
In allen Handynetzen können Sie uns über die Rufnum-
mer 112 erreichen. Sie werden dann automatisch zur näch-
sten Leitstelle verbunden. Hier ist es sehr wichtig, Ihren 
genauen Aufenthaltsort anzugeben, da unter Umständen 
eine andere Leitstellen für den Notruf zuständig ist. Diese 
Telefonate sind kostenlos. Ohne eine eingelegte SIM-Kar-
te sind keine Notrufe mehr möglich.
Tipp Ihrer Feuerwehr: 
Den Rettungsdiensten und Notärzten ist aufgefallen, dass 
bei Verkehrsunfällen die meisten Unfallopfer ein Mobilte-
lefon bei sich haben. Bei dem Einsatz weiß man aber nicht, 
wer aus den langen Kontaktlisten zu kontaktieren ist. 
Ambulanzfahrer haben daher vorgeschlagen, dass jeder in 
seine Kontaktlisten die im Notfall zu kontaktierende Per-
son unter demselben Pseudonym eingibt.
Das international anerkannte Pseudonym ist: ICE (= In 
Case of Emergency).
Unter diesem internationalen Kürzel sollte man die Person 
eintragen, die im Notfall durch Polizei, Feuerwehr oder 
erste Hilfe anzurufen ist.
Sind mehrere Personen zu kontaktieren, kann man die 
Kürzel ICE1, ICE2, ICE3, usw. eingeben. Das ist leicht, 
kostet nichts, kann aber viel bringen.
Sollten Sie noch weitere Fragen zu diesen Themen haben, 
stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. 

Ihre Freiwillige Feuerwehr Prasdorf

Was war los bei der FF Prasdorf?
Im Herbst ist nichts los bei der Feuerwehr?
Auch im Herbst, wenn die Tage kürzer werden und die Tem-
peraturen sinken, gibt es für die Feuerwehrkamerad*innen 
einiges zu tun. 

Hydrantenkontrolle
Bei einem Übungsdienst zum Beispiel hat unser Gruppen-
führer Kelvin mit den anwesenden Kamerad*innen alle 
Hydranten im Gemeindegebiet auf Funktion überprüft 
und gleichzeitig winterfest gemacht. Damit stellen wir 
sicher, dass die Löschwasserentnahme auch bei frostigen 
Temperaturen möglich ist. 
Dieser unspektakulär wirkende Dienst dient also definitiv 
der Sicherheit aller Bürger*innen. 

Löschfahrzeug
Wir haben uns weiter mit unserem neuen Löschfahrzeug 
beschäftigt und uns neben einigen Einweisungsfahrten 
auch weiter mit der Technik vertraut gemacht. Auf dem 
Bolzplatz haben wir mit dem Schnellangriff geübt. Die im 
Gegensatz zum alten Löschfahrzeug größere Löschwas-
sermenge im Tank (600 Liter statt 500 Liter), machte sich 
dabei sehr positiv bemerkbar. 

Kreis Plön „streicht“ Zuschüsse aus der Feuerschutzsteuer
Als die Gemeindevertretung im Frühjahr den Beschluss 
gefasst hat, ein neues Löschfahrzeug zu erwerben war 
klar, dass die Kosten hierfür irgendwo jenseits der 200.00 
Euro liegen werden. Eine stattliche Summe für eine kleine 
Gemeinde aber immerhin sollte es ja auch noch ca. 30% 
Zuschüsse aus der Feuerschutzsteuer durch den Kreis Plön 
geben.  
Auf Empfehlung des Feuerwehrvorstands haben sich die 
Gemeindevertreter*innen dann mehrheitlich dazu ent-
schieden, der Empfehlung zu folgen und das gebrauchte 
Löschfahrzeug vom Typ LF8/6 anzuschaffen. Kosten-
punkt deutlich unter 10.000 Euro und das alte Tsf-W soll 
ja auch noch veräußert werden und der Erlös fließt ja wie-
der in die Gemeindekasse. 
Gerade heute zeigt sich, wie sinnvoll dieser Schritt war, 
denn der Kreis Plön hat aktuell alle Anträge auf Bezu-
schussung aus der Feuerschutzsteuer zurückgestellt. Ob 
die Zuschüsse am Ende überhaupt fließen werden, ist in 
der momentanen allgemeinen Krisensituation überhaupt 
nicht absehbar. 
Für die Gemeinde Prasdorf hätte das beim Kauf des neuen 
Tsf-W Mehrkosten von bis zu 75.000 Euro bedeuten kön-
nen. 
Wir werden weiterhin pfleglich mit unserem Oldie umge-
hen, damit er uns noch lange erhalten bleibt.  

Übungsdienste:
Wir treffen uns wieder im vierzehntägigen Rhythmus, um 
unsere Fertigkeiten zu trainieren um im Ernstfall Euch/
Ihnen schnell und professionell helfen zu können. 
Dienstplan:
Mittwoch, 12.10., 19:30 Uhr
Mittwoch, 26.10., 19:30 Uhr
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Informationsabend Feuerwehr
Da das Dörpshus am geplanten Oktobertermin vermietet 
ist und Anfang November das Laternenfest stattfindet, 
werden die den Informationsabend in den November ver-
legen. 
Am 18. November ab 19:00 Ur findet dann im Dörpshus 
und in der Feuerwehrhalle ein Informationsabend statt, um 
interessierten Frauen und Männern die Feuerwehr Pras-
dorf und ihre Aufgaben vorzustellen. Es wird die Möglich-
keit bestehen mal die Einsatzschutzkleidung anzuziehen 
und Atemschutzgeräte anzulegen, das Löschfahrzeug zu 
erkunden und natürlich wird es auch ein bisschen Verpfle-
gung in fester und flüssiger Form geben. Weitere Details 
dazu folgen in den nächsten Wochen in spezieller Form. 
Lasst Euch überraschen. Die Vorbereitungen laufen.

Umbau Löschfahrzeug
Nachdem die Gemeindevertretung in der vorletzten 
Sitzung den Beschluss für den Einbau des Hygiene-
bords nicht fassen konnte, hat unser Wehrführer den 
Gemeindevertreter*innen während der letzten Sitzung am 
Beispiel eines Löschfahrzeugs der FF Probstei Nord noch 
einmal die Notwendigkeit eines solchen Umbaus zum 
Einbau eines Hygienebord und der Verlegung zweier B-
Schläuche in den hinteren Bereich zur Heckpumpe, an die 
ein Verteiler angeschlossen ist, deutlich gemacht. 
Wir sehen uns dann am 18.11. um 19 Uhr im Dörpshus 
zum Informationsabend.

Ihre/Eure Freiwillige Feuerwehr Prasdorf

Bücherbus kommt nach Prasdorf!
Nur noch Maskenpflicht im Bücherbus! 
Wir freuen uns sehr, dass es keine Zutrittsbegrenzung 
mehr gibt, d.h. Sie können alle zeitgleich im Bücherbus 
ausleihen! Weiterhin gilt aber: Zutritt zum Bücherbus nur 
mit Maske! 
Der Bücherbus hält in Prasdorf:
am Montag, den 05. Oktober (Mittwoch!),  02. Novem-
ber (Mittwoch!), 21. November, 12. Dezember
Teichstr., Dorfstr. 24   09.55 – 10.15 Uhr 
Feuerwehrhaus, Dorfstr. 34 16.45 – 17.15 Uhr  
Teichstraße, Im Winkel   17.20 – 17.45 Uhr

Wir freuen uns auf Sie!
Susanne Stökl und Michael Fey
Fahrbücherei im Kreis Plön, Gasstr. 5, 24211 Preetz
Tel.: 04342-5981  

info@fahrbuecherei10.de - www.fahrbuecherei10.de

für die vielen Glückwünsche, die 
tollen Geschenke und die 

wunderschöne Girlande von unseren 
Nachbarn.

Auf diesem Weg möchten wir uns bei 
Allen bedanken, die unser Fest so 

unvergesslich gemacht haben.
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Nachruf

Heinrich (Hein) Gradert
erfahren.  

Hein Gradert war 1993 Gründungsmitglied der WählerGemeinschaft Prasdorf (WGP).

Von 1994 bis 2008  vertrat Hein Gradert die WGP als bürgerliches Mitglied im Umwelt- und Bau-
ausschuss der Gemeinde Prasdorf. In dieser Zeit hat er mit seinem fundierten Fachwissen und sei-
ner ruhigen Art, seine Meinungen und Argumente vorzutragen, auf viele Entscheidungen für unser 
Dorf und seine Mitbürgerinnen und Mitbürger eingewirkt und mitgeprägt. Wir werden sein Anden-
ken in Ehren halten. 
Unsere Anteilnahme gilt seiner Frau Erika und seiner Familie. 

Vorstand und Mitglieder der WählerGemeinschaft Prasdorf

klimaneutral
gedruckt
Zertifikatsnummer:
353-10301-0111-1003
www.climatepartner.com
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Oh ha...es ist fast schon wieder so weit: 
 

Adventskalender 2018 

Adventskalender 2019 

Adventskalender 2020 

Adventskalender 2021 

Adventskalender2022 

Überraschung 

Es ist fast schon Tradition. Der Lebendige Adventskalender in Probsteierhagen  
Vom 01. - 23. Dezember 2022darf jeweils um 18.00 Uhr in einem Haus im Dorf ein Advents-
fenster „geöffnet“ werden. Bei einem kleinen „Programm“ von ca. 30 Minuten soll der Ad-
vent als besinnliche Zeit erlebt werden. 
Wir würden uns freuen, wenn Sie sich beteiligen würden, indem Sie … 
… an einem Abend im Dezember Ihre Gartentür öffnen, um mit anderen Menschen ein paar 
Weihnachtlieder zu singen oder zu musizieren   oder 
… an einem Abend eine Geschichte oder ein Gedicht lesen und die Gemeinschaft genießen. 
oder 
… Punsch oder Glühwein etc. anbieten, um miteinander ins Gespräch zu kommen. oder 
… weihnachtliches Basteln oder Ähnliches für Kinder und Erwachsene anbieten. 
… oder, oder, oder 
Wer macht die Tür auf? Wir freuen uns über jeden Haushalt und jede Gruppe, die mit-
macht. Es ist eine schöne  Sache, dabei zu sein.  
Bitte melden Sie sich bis zum 07. November 2022 an.   
Bei  Anke Tiemann  0162 9820802 oder 
 Angelika Schlauderbach   0174 8563949  
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  in Probsteierhagen GmbH 
 

Ihr Team rund ums Fahrzeug hier vor Ort….. 
 

Cp/"wpf"Xgtmcwh"xqp"Mtchvhcjt|gwigp"
Yctvwpi"wpf"Kpuvcpfugv|wpi"cnngt"Hcdtkmcvg""

auch für Anhänger und Kleintransporter  
 

Neuste 3-D Achsvermessungs- und Diagnosetechnik, Inspektionen nach 
Herstellerangaben, Klimaanlagenwartung, Reifenservice, Scheibenservice, Auspuff- 

und Bremsenservice, Abgasuntersuchung, Hauptuntersuchung 
(gem. §29HU), Fahrzeugaufbereitung und vieles mehr…… 

 
Unser aktuelles Fahrzeugangebot finden sie unter www. utogalerie- robsteierhagen.de 

 
Schauen Sie doch einfach mal bei uns rein. Wir freuen uns über Ihren Besuch! 

 

Öffnungszeiten: Montag – Freitag 8.00 – 18.00 Uhr Samstag* 9.00 – 12.00 Uhr (*nur Verkauf) 
 

Krensberg 2 – 24253 Probsteierhagen Tel.  04348 / 919110   Werkstatt  919112 
 

KFZ-Meisterbetrieb     
h°t"uåovnkejg"Hcdtkmcvg"
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